

PHOTOGRAPHIES DE GUILLAUME RUOPPOLO, PATRICK NOSETTO ET FLORIAN LAUNETTE

A la découverte de ces espèces rares

Des journalistes et photographes de "La Provence" participent à la création et au lancement du site interactif "Découvre Ta nature" à destination du jeune public. Rendez-vous en novembre.

ne passion commune, l'esprit de découverte et la volonté de transmettre, tels sont les ingrédients du projet multimédia "Découvre Ta Nature", dont la pierre angulaire est un site internet interactif à destination du jeune public et de tous ceux qui se passionnent pour la faune et la flore régionales... Trois photographes de La Provence, Guillaume Ruoppolo, Patrick Nosetto et Florian Launette ont mis leur talent en commun pour réaliser des vidéos qui vont nourrir ce site actuellement en construction. Laetitia Sariroglou et Agathe Westendorp, deux journalistes de la locale de Marseille mais aussi Mégane Chêne, journaliste spécialisée dans l'audiovisuel, les ont rejoints dans l'aventure pour construire un projet original et unique à multiples supports, destiné à faire découvrir aux enfants la faune périurbaine de Marseille et 50 km alentours. Le concept? La réalisation d'une web-série (tournage de 15 à 17 épisodes) présentant les différentes espèces animales. Inutile d'aller au bout du monde pour découvrir les merveilles que renferme notre nature. Marseille et sa région sont une véritable réserve naturelle où viennent se reproduire des espèces rares, en voie de disparition. Partant de la grisaille de la ville, nos deux photographes spécialistes de la prise de vue animalière, Patrick Nosetto et Guillaume Ruoppolo, s'animeront au gré des couleurs de la nature, telles deux marionnettes qui prennent vie au contact de cette faune exceptionnelle. Ces saynètes d'un genre particulier et aux images décalées, où s'entremélent savamment information, découverte, humour et émotion, raconteront une tranche de vie de ces animaux.

Nos deux héros partiront également à la rencontre de scientifiques et de membres d'associations qui œuvrent au quotidien pour la préservation de ce patrimoine. Dans les airs, sous l'eau, et sac à dos, nos reporters ont mis leur expérience et leur savoir-faire au service des tout-petits mais aussi des plus grands pour concevoir des documentaires attractifs, ludiques et bien sûr pédagogiques. Ils pourront ainsi se familiariser avec les baleines, dauphins, aigles de Bonelli, chauves-souris, Fous de Bassan, puffins cendrés et autres mérous et hippocampes. Inutile donc d'aller au bout du monde pour découvrir les merveilles que renferme notre nature.

A l'issue du visionnage de l'épisode, les petits internautes devront répondre à des questions qui les mèneront à l'étape suivante. Et ainsi de suite... Rendez-vous en novembre pour découvrir ce site pédagogique, conçu de façon ludique et à la portée des enfants en bas âge. Parents et enfants pourront partager un moment de complicité et de découverte.

Rendez-vous en novembre sur le site www.decouvretanature.fr. En attendant, un petit aperçu sur Facebook à "découvreTanature".





Bienvenue chez vous!







WEB. Six journalistes lancent le site internet "Découvre Ta Nature" pour montrer aux enfants la biodiversité qui les entoure. Pédagogique et ludique à la fois.

La nature à notre porte

épisodes pour raconter 10 espèces, 8 villes, 2 photographes, une région: voilà le résultat du projet Découvre Ta Nature lancé il y a 11 mois par 3 photographes de La Provence. "Nous en avions marre que l'image de notre ville soit uniquement anxiogène", résume Florian Launette, chef du service photo à La Provence (propriétaire de L'Hebdo, NDLR). "On a voulu sortir de cette succession de clichés qui se déclinent dans les médias. Il existe un patrimoine exceptionnel autour de Marseille : des dauphins ou des aigles de Bonelli par exemple." Florian Launette a piloté "Découvre Ta Nature" et a coréalisé les épisodes de la websérie avec la journaliste Mégane Chêne, embauchée pour travailler sur le projet. Les deux photographes de La Pro-

"Il existe un patrimoine exceptionnel autour de Marseille: des dauphins ou des aigles de Bonelli."

vence Patrick Nosetto et Guillaume Ruoppolo sont les "acteurs" de la série et sont (re)partis à la découverte de 10 espèces marines et terrestres à 50 kilomètres autour de Marseille: aigles de Bonelli, baleines, chauve-souris, chouettes, dauphins, fonds sous-marins, fous de Bassan, hippocampes, mérous, et puffins. Laetitia Sariroglou et Agathe Westendorp - journalistes également à La Provence - ont écrit les fiches pédagogiques disponibles en ligne. Patrick Nosetto a longtemps été photographe animalier - notamment dans le Cantal et le Mercantour - avant de travailler à La Provence. Guillaume Ruoppolo lui a toujours plongé et pris des photos sous-marines. "Mais quand j'ai cherché dans ma photothèque des photos prises ici,







La websérie a officiellement été lancée lundi 3 décembre, au pied des rotatives de "La Provence", avenue Salengro (15').

D'immenses bâches, visibles par le public depuis la rue, recouvrent les façades de l'imprimerie du quotidien.

je me suis aperçu que je n'en avais pas beaucoup. J'avais plus de clichés pris en Polynésie, au Mexique ou en mer Rouge", précise Guillaume Ruoppolo. Les deux passionnés sont donc partis à la rencontre de ces dix espèces et des "héros anonymes" qui les protègent. Mérous craintifs ou encore puffins cendrés qui se cachent dans des cavités sur l'île de Riou... Il a fallu parfois être patient. "On a dû utiliser des pièges photographiques pour avoir des images des

SUR INTERNET MAIS PAS QUE

Le site internet "Découvre Ta Nature" vient d'être mis en ligne. Vous pouvez y découvrir les 16 épisodes de leur websérie (qui durent chacun de 7 à 9 mm). Leurs photos sont aussi visibles sur des bâches géantes (150 m² en tout) au siège du journal "La Provence" (248, avenue Roger-Salengro, 15") où le lancement officiel a eu lieu lundi 3 décembre. www.découvretanature.fr chouettes hulottes", explique notamment Patrick Nosetto. Le résultat sur internet incite au voyage. Réalisé par le collectif Smalt, le site www.decouvretanature.fr a été pensé pour les enfants : le graphisme rappelle les livres pop-up et des questionnaires pour évaluer les connaissances permettent de "débloquer" l'épisode suivant. Les journalistes espèrent que les centres sociaux de Marseille et la région et les autres structures accueillant des enfants vont rapidement s'en saisir.

Delphine Nougairède